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ELEIÇÕES 2022: SOBRAM ATAQUES, FALTAM COMPROMISSOS - Samuel Hanan, engenheiro com especialização nas áreas de macroecono-
mia, administração de empresas e finanças, empresário, foi vice-governador do Amazonas (1999-2002) e é autor dos livros “Brasil, um país à deriva” 
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A prefeitura de Barretos divulgou 
as alterações no atendimento ao 
público em função do ponto facul-
tativo desta sexta-feira, 28, Dia do 
Servidor Público. A prefeitura, as 
UBSs e USFs e as unidades es-
colares da rede municipal estarão 
fechadas. As UBSs dos bairros 
América, Christiano Carvalho e 
São Francisco atendem no sá-
bado (29), das 7 às 13 horas. O 
atendimento do Telessaúde, pelo 
WhatsApp (17) 3612- 0003 será 
interrompido nesta sexta-feira (28). 
A Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) e o SAMU 192 mantêm o 
atendimento 24h à população, 
assim como a Polícia Militar 190 
e os Bombeiros 193. PLANTÃO: 
o SAAEB mantém o plantão 24h 
pelo telefone (17) 3321-5300. Os 
postos na sede e no Poupatempo 
não abrem. A coleta de lixo orgâni-
co e a coleta seletiva são realiza-
das normalmente nesta sexta-feira 
(28) e no sábado (29). Os Ecopon-
tos ficam abertos na sexta-feira 
(28) das 7h às 19h e no sábado 
(29), das 8 às 18h. O Conselho 
Tutelar permanece de plantão 24h 
pelo telefone (17) 99191-6934. A 
Abordagem Social à pessoa em 
situação de rua funciona normal-
mente nesta sexta-feira (28), das 
8 às 22 horas, e mantém plantão 
aos sábados e domingos das 
8h às 12h, pelos telefones (17) 
99636-4678 e (17) 99654 6755.

Prefeitura divulga 
funcionamento de 
serviços públicos 

em função do 
ponto facultativo 
desta sexta-feira
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Barretos tem sua iluminação pública renovada 
em projeto da CPFL em parceria com a prefeitura

Parte da iluminação pública de Barretos está renovada. Entre 
junho e julho deste ano, a CPFL Paulista instalou 1.000 lumi-
nárias LED nas ruas, avenidas e praças da cidade. A ação, de-
senvolvida em parceria com a prefeitura, teve investimento de 
cerca de R$ 1 milhão por parte da distribuidora. “Trata-se de um 
projeto importante, que já está trazendo benefícios aos morado-
res de Barretos”, destacou Kleber de Almeida Araújo, consultor 
de negócios da CPFL Paulista.  Em 2022, a CPFL Paulista con-
cluiu projeto de eficiência energética no Hospital de Amor, de 
Barretos, com investimento de R$ 1 milhão. “As ações de efi-
ciência energética, desenvolvidas pela CPFL Paulista, têm este 
importante caráter social, executando projetos que têm impacto 
direto na vida das pessoas”, comentou Walter Barbosa Júnior, 
gerente de Eficiência Energética da CPFL Energia. Na foto, a 
Rua Nicomedes de Oliveira Mafra, em Barretos, após renovação 
da iluminação pública ( Divulgação/CPFL)

UNIFEB lança Diploma 
Digital e amplia número de 
serviços on-line disponíveis

Agora o prazo para emissão do diploma é de no máximo uma 
semana, sendo que anteriormente chegava a quase um ano. O 
objetivo do Centro Universitário é diminuir os processos buro-
cráticos e facilitar o acesso digital dos alunos a vários tipos de 
serviços. “Estamos trabalhando para diminuir os processos bu-
rocráticos e facilitar o acesso dos nossos alunos a vários tipos de 
serviços. Já lançamos a carteirinha estudantil, a declaração de 
matrícula e a declaração de presença, ambas no formato digital. 
Hoje o aluno entra com seu login e senha em nossa plataforma 
e consegue gerar esses documentos de forma rápida e simples”, 
destacou Ângelo Davis, reitor do Unifeb.

Na última terça-feira (25) 
foi entregue a obra de revita-
lização das salas de informá-
tica e costura industrial do 
Cemup, que passaram a ser 
denominadas como “Sala de 
Costura Industrial - Clélia 
Maria Neves Nogueira” e 
“Sala de Informática - Ed-
son Ferreira”.

“Essas duas salas têm um 
significado muito importan-
te para essas famílias. Todos 
que passarem por aqui vão 
poder falar que aqui teve um 
monitor e uma monitora que 
ajudaram muitas pessoas a 
desenvolverem uma arte e 
uma profissão”, afirmou o Página 4

Desde que assumiu interinamente 
a superintendência do SAAE Barretos, 
Graça Lemos tem buscado meios para 
que o munícipe receba um atendimento 
cada vez melhor. Uma das prioridades 
no setor de atendimento é o call center 
que agora passa por melhorias. Desde 
quinta-feira (20), os barretenses que li-
garem na sede do SAAE serão informa-
dos, por exemplo, se as linhas estiverem ocupadas. “No sistema utilizado 
anteriormente, as pessoas que ligavam não sabiam se a linha estava ocu-
pada, pois não recebiam esse sinal. Ficavam na espera ouvindo apenas 
o chamado e achavam que ninguém atenderia a ligação. A partir de ago-
ra, elas terão a oportunidade de saber que as linhas estão ocupadas e 
o SAAE passará a ter relatórios de chamadas perdidas, não atendidas, 
número mensal de ligações, além de que os atendentes do call center 
poderão retornar as chamadas perdidas”, explicou Graça Lemos. Na foto, 
técnico realiza a configuração do sistema de call center do SAAEB.

O Transporte Coletivo Mu-
nicipal será gratuito no próximo 
domingo, dia 30, em razão do se-
gundo turno das eleições, quan-
do os eleitores irão às urnas para 
escolher o governador do Estado 
de São Paulo e o presidente do 
Brasil. Para atender a popula-
ção, a partir das 6 horas estarão 
em funcionamento as linhas de 
domingo, conforme as cores já 
preestabelecidas (branca, verme-
lha, amarela e verde). Já das 7 às 
18 horas, todas as nove linhas 
que fazem o transporte coletivo 
diário irão circular por todas as 
regiões da cidade. Após as 19 
horas, as quatro linhas coloridas 
voltam à normalidade. Também 
estarão em funcionamento as 

linhas especiais que passam pe-
las unidades de saúde, atenden-
do a demanda dos profissionais 
da área, com ônibus às 4h45, 
14h15, 20h30 e 22h40. BRAN-
CA – Baroni, Marília, São Fran-
cisco, Jd. Anastácio, San Diego, 
Santa Cecília, Los Angeles, 
Jardim Europa, Jockey e Derby 
Clube. VERMELHA – Centro, 
Fortaleza, Exposição, América, 
Hospital do Amor, Jardim Soa-
res, Rios, Jardim Universitário, 
Nadir Kenan, Nilton Siqueira 
Sopa e Shopping. AMARELA – 
Gomes, Oriente, Residencial Mi-
nerva, Christiano Carvalho, Mais 
Parque, Hussein Genha, Pimen-
ta, Santana, Sumaré, Barretos ll, 
Leda Amêndola, Dom Bosco e 

Jardim dos Coqueiros. VERDE 
– Centro, Fortaleza, Shopping, 
Pedro Cavalini, Pereira, Cecap 
II, Grande Horizonte, JBS, Vida 
Nova, Nova Barretos, Ibirapuera, 
Nogueira e Fepasa.
FERIADO DE FINADOS

O North Shopping Barretos 
terá horário especial de funciona-
mento no dia 02 de novembro,  fe-
riado de Finados. Confira: Just Fit: 
das 8 às 14 horas; Savegnago: das 
8 às 19 horas; North Wash: das 8 
às 19 horas; SOS Animal Prime 
Care: Fechado; St Medical Cen-
ter: Fechado; Poupatempo DR 
Placas: Fechado; Lojas e Quios-
ques: das 13 às 19 horas; Alimen-
tação: das 11 às 21 horas; Gorilão 
Família: das 11 às 21 horas.

Rotary Club 
entrega doações de 
cadeiras de rodas 
e banho para a 
comunidade

SAAE Barretos investe 
em melhoria no call center

Salas de Informática e Costura Industrial do Cemup 
são revitalizadas e homenageiam servidores

presidente da Câmara, Paulo 
Correa, autor do projeto de 
denominação das salas.

“É muito gratificante quando 
você vai entregar algo para a co-

munidade que leva o nome de 
uma pessoa que realmente lu-
tou por aquilo e trabalhou por 
aquele espaço”, disse a prefei-
ta Paula Lemos.

Eleitores de Barretos terão 
transporte coletivo gratuito no 2° turno
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Opinião

Jornal A Cidade foi fundado em 16/01/2013 e é distribuído gratuitamente 
às sextas-feiras em bancas, consultórios, empresas, restaurantes, hotéis, 
padarias, academias, salões de beleza, prédios públicos, dentre outros e 
tem alcance de 12 mil leitores.

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Igor Sorente é jornalista e escreve 
semanalmente para a coluna.

CASSAÇÃO EM COLÔMBIA 1
Depois que os 2 vereadores, 

Roberto José Custódio Junior (PTB) 
e Fernando de Souza Tamburus 
(PTB) perderam o mandato em Co-
lômbia, por decisão de 19 de agos-
to do TRE (Tribunal Regional Eleito-
ral), assumiram Rosana Aparecida 
de Paula Dorigon (PODE) e Ricardo 
Alves Palmeira (REP).

CASSAÇÃO EM COLÔMBIA 2
Com a nova decisão do TRE na 

sexta-feira (21), mais 3 vereadores 
foram cassados: Rosana Aparecida 
de Paula Dorigon (PODE), Bruno 
Cesar Lima (PSB) e Márcio Lopes de 
Oliveira (PODE). Ainda cabe recurso. 
Em seus votos, o relator dos dois 
processos, juiz Márcio Kayatt, con-
siderou que houve abuso de poder 
configurado na prática de fraude à 
cota de gênero.

CASSAÇÃO EM COLÔMBIA 3
Segundo dados do TRE, pode-

rão assumir as 3 vagas da Câmara 
de Colômbia: Nayra Rodrigues 
(SD), Marcos Antonio (PSD) e Dio-
go Zaggo (REP). Nessa dança das 
cadeiras o prefeito Tuta (PTB) vai 
ter 2 vereadores na bancada de 
oposição: Marcos Antonio (PSD) e 
Rinaldo Nozaki (PSD). No total, o 
município tem 9 edis.

GANHAR COM O LIXO
A empresa que faz a coleta se-

letiva vende o lixo e ganha dinhei-
ro. A prefeitura de Barretos paga 
para coletar o material reciclável. 
Ao invés de pagar, o correto seria a 
prefeitura de Barretos ganhar pelo 
que coletam.

ESTÃO NA ESPERANÇA
Simpatizantes ao candidato 

Lula (PT) fizeram uma carreata no 
dia 23 com dezenas de carros, faixas 
e bandeiras. Percorreram os bairros 
Marília, Zequinha Amêndola e Leda 
Amêndola. Estão esperançosos da 
vitória no domingo (30).

PAINEL 
VIVER FELIZ

Vereador Fabrício Lemos (UB) 
está destinando R$ 249.669,70 de 
emenda parlamentar para a LVF 
fazer obras e também para com-
pra de materiais de consumo.

QUER VERBA
Gabriel Uchida (UB) esteve re-

unido em São Paulo com Fernan-
do Galvão (UB) para solicitar re-
cursos financeiros para Barretos.

AMBULÂNCIA 
PARA TRANSPORTE

A aquisição de ambulância 
adaptada para ofertar serviço de 
Leva e Traz para usuários de Bar-
retos em tratamento na Hemo-
diálise na Santa Casa é o destino 
da emenda parlamentar de R$ 
249.669,70 do vereador Chafei 
Amsei (MDB).

QUADRA PARA ESCOLA
Nestor Leonel está destinan-

do R$ 249.669,70 de emenda 
parlamentar para construção de 
uma quadra esportiva na escola 
municipal Anália Franco.

EM BUSCA DE EMENDAS
O deputado federal Paulinho 

da Força (SD) recebeu o sindica-
lista e vereador Luiz Anastácio, o 
“Paçoca”, em seu gabinete em São 
Paulo. Na pauta, a obtenção de 
emendas para o nosso município.

Antônio Belarmino Júnior, 
advogado e Presidente da Asso-
ciação Brasileira dos Advogados 

Criminalistas no de São Paulo 
(ABRACRIM/SP) e Eduardo 

Maurício, advogado e Presiden-
te da Comissão de Direito Penal 
Internacional da ABRACRIM/SP

Eleições 2022: sobram ataques, faltam compromissos
Samuel Hanan, engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, foi vice-governador do Ama-

zonas (1999-2002) e é autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo” nos enviou este artigo para reflexão. Segue.
A campanha dos dois candi-

datos a presidente da República 
dedica a acusações recíprocas 
parte significativa do tempo da 
propaganda eleitoral gratuita 
veiculada no rádio e na televisão 
neste segundo turno.

De um lado e de outro sobram 
imputações sobre corrupção, pe-
trolão, eletrolão, mensalão, ra-
chadinhas, orçamento secreto e 
outros escândalos que há anos 
ocupam espaço na mídia.

Outra boa parte do tempo é re-
servada a esforços para mostrar a 
generosidade e compaixão dos can-
didatos com os menos favorecidos. 
Programas, ideias e compromissos 
ficam em segundo plano, o que se 
repete também nos debates.

Nestas duas últimas semanas 
antes das eleições de domingo, 
30, os candidatos continuaram 
ignorando que o interesse maior 
dos mais de 156 milhões de elei-
tores é sobre o programa de go-
verno. Os brasileiros, com todo o 
direito, querem saber o que será 
feito nos próximos quatro anos 
para melhorar a sua vida.

A História nos deixou um gran-
de exemplo: Juscelino Kubitschek, 
que governou o Brasil de 1956 a 
1961 com base em um Plano de 
Metas, composto de 30 itens, dos 
quais 82% foram cumpridos.

Obviamente, o eleitor tem in-
teresse no comportamento ético 
e moral de cada candidato, em 
como eles enxergam e praticam 
a religião, como se comportaram 
no passado e como atuam no pre-
sente. Entretanto, a preocupação 
maior está no programa de metas 
de quem se propõe a governar o 
país, inclusive no combate à avas-
saladora corrupção, à redução dos 
privilégios, à diminuição das de-
sigualdades sociais e regionais.

Saturado de ataques pessoais 
– tão comuns em tantas eleições, 
o brasileiro deseja mesmo é saber 
o que fará o candidato, uma vez 
eleito, quando fará e como fará. O 
cidadão quer conhecer quanto cus-
tará ao governo tirar do papel cada 
promessa. De onde virão os recur-
sos? Pagaremos mais impostos? O 
país se endividará mais? São per-
guntas que permanecem sem res-
postas. Algumas delas sequer são 
formuladas aos candidatos, como 
se não fossem absolutamente ne-
cessárias ao futuro do Brasil.

As raras propostas apresenta-
das – entre um ataque e outro ao 
adversário – mostram-se superfi-
ciais, genéricas, sem demonstra-
ção clara de viabilidade técnica e 
econômica, sem apontamento de 
seus custos e das fontes de recur-
sos para sua implementação. Se 
nos debates fosse acionado um 
polígrafo sonoro para apitar a cada 
mentira contada, nenhum candida-
to se atreveria a falar os absurdos 
que enganam os eleitores.

Na educação, por exemplo, 
não se tem uma proposta bem de-
finida – de nenhum lado – sobre 
questões absolutamente priori-
tárias: implantação de escola em 
tempo integral no ensino funda-
mental e no ensino médio, atuali-
zação das grades curriculares para 
atender aos novos ramos do co-
nhecimento, às modernas deman-
das do mercado e  às inovações 
tecnológicas, a universalização 
do ensino técnico e profissiona-
lizante, a revolução do ensino da 
matemática, o domínio sobre a 
língua portuguesa e o idioma in-
glês, e a remuneração digna dos 
professores, em todos os níveis.

Qualquer cidadão que assis-
te ao Horário Eleitoral Gratuito 
ressente-se do compromisso dos 

candidatos sobre aumentar a capa-
cidade do Sistema Único de Saúde 
(SUS) - cujo valor se evidenciou 
na pandemia – e sobre a atualiza-
ção da remuneração dos serviços, 
hoje com tabela aviltada, compro-
metendo os equipamentos de saú-
de que compõem a rede.

Não se viu, igualmente, qual-
quer compromisso sério na ques-
tão do saneamento básico, com 
comprometimento de metas para 
universalização de água tratada 
e para o esgotamento sanitário, 
questões que impactam direta-
mente na qualidade de vida e na 
saúde pública.

Sobre habitação, a população 
sem-teto ou que paga aluguel 
ainda não conseguiu saber quan-
tas unidades habitacionais um 
ou outro candidato se propõe a 
construir por ano até o final do 
mandato. Ninguém se compro-
meteu, por exemplo, a edificar 
moradias com pelo menos 40m² 
e dotadas de sistema de captação 
de energia fotovoltaica, que re-
duz a conta de luz das famílias. 
Somente essa economia contri-
buiria com mais da metade do 
valor da prestação mensal.  Isso 
sim seria um auxílio permanen-
te, nos moldes do Bolsa Família 
ou do atual Auxílio Brasil, com 
grande impacto social.

Quando o assunto é seguran-
ça pública, nenhum compromisso 
se viu sobre aprimorar o controle 
dos mais de 10 mil km de fron-
teiras, portos e aeroportos, com 
aumento expressivo dos contin-
gentes da Polícia Federal e das 
Forças Armadas para sufocar o 
contrabando de armas e drogas 
que alimentam as organizações 
criminosas, fomentam o vício e a 
destruição de famílias, e aliciam 
os jovens para o mundo do crime.

Da mesma forma, não há pro-
posta concreta para a revisão do 
Código Penal, ultrapassado, vi-
sando ao endurecimento de penas 
relativas às ações criminosas en-
volvendo menores, corrupção, es-
tupro e outros crimes hediondos.

É inconcebível que numa 
campanha presidencial a neces-
sidade de se fazer uma reforma 
tributária tenha sido tratada, até 
agora, tão superficialmente. Nada 
se falou em reduzir drasticamen-
te tributos sobre o consumo, e se 
necessário, aumentar os tributos 
sobre a renda e o capital; ninguém 
se dispôs a atacar efetivamente 
essa que é a maior fábrica de po-
breza do país, fonte permanente 
de concentração de renda.

Os candidatos parecem igno-
rar que o caminho está na redu-
ção drástica da tributação sobre 
gêneros alimentícios, produtos 
de higiene pessoal, limpeza do-
méstica, vestuário básico, medi-
camento, combustíveis do trans-
porte coletivo e de carga, e gás 
de cozinha, de forma a torná-los 
mais acessíveis à população mais 
pobre e, no caso dos combustí-
veis, baratear o custo final dos 
produtos de primeira necessida-
de, principalmente.

O que a população gostaria 
de ouvir dos candidatos é a prio-
rização da geração de emprego, 
com melhor distribuição de ren-
da caminhando junto, como bom 
indicador de Índice de Desenvol-
vimento Humano (IDH).

Há também outras medidas 
de caráter urgente com as quais 
os candidatos deveriam se com-
prometer, entre elas alterações 
legislativas para a redução drás-
tica do foro privilegiado, para 
tornar imprescritíveis os crimes 
cometidos contra a administra-

ção pública, para permitir a pri-
são após condenação em segunda 
instância, e para proibir que réus 
(assim definidos por colegiado 
de segunda instância) disputam 
cargos eletivos.

Infelizmente, nada disso é 
tema da campanha, assim como 
quase nada se fale sobre propos-
tas para cultura e esportes, embo-
ra ambos os candidatos tenham 
maior tempo de rádio e TV nesse 
segundo turno.

É de se lamentar ainda que 
esse silêncio se estenda também 
sobre a reforma política, necessá-
ria para reduzir o número absurdo 
de partidos políticos, para acabar 
com a reeleição em cargos do 
Executivo e para reduzir drastica-
mente ou eliminar o Fundo Elei-

toral, verdadeiro feudo e fonte de 
poder para os grandes partidos e 
seus líderes, contrassenso num 
país que clama por menos privilé-
gios e mais transparência.

Há muitos assuntos essen-
ciais à Nação cujos compromis-
sos os dois candidatos deveriam 
explicitar ao povo brasileiro em 
vez de perderem tempo com 
ataques mútuos que nada acres-
centam à democracia. O debate 
de ideias, propostas e programas 
de governo seria, sem dúvida, 
muito mais salutar ao País. Daria 
ao eleitor muito mais elementos 
para ele definir conscientemen-
te seu voto e mais instrumentos 
para ele cobrar o eleito, no futu-
ro. Talvez os candidatos tenham 
medo justamente disso.

Liberdade de Expressão e fake news eleitoral
O Tribunal Superior Eleitoral 

(TSE) intensificou a sua atuação 
em relação às notícias falsas, de-
nominadas de fake news, neste 
período eleitoral. Uma batalha 
que já tem vários capítulos, que 
foram iniciados na campanha 
eleitoral do pleito de 2018.

A Corte Superior aprovou 
uma medida para tornar mais rá-
pido o processo de remoção de 
fake news do ar durante a reta 
final desta eleição: agora, o con-
teúdo poderá ser excluído sem a 
necessidade de diversos proces-
sos judiciais.

A nova regra prevê que o pró-
prio TSE pode determinar que as 
notícias comprovadamente falsas 
sejam tiradas do ar em até duas ho-
ras. Caso isso ocorra no dia da vo-
tação, próximo dia 30 de outubro, a 
exclusão deve ser em até uma hora.

Vale destacar que a eleição 
é o ponto máximo da nossa de-
mocracia. E para que o Estado 
Democrático de Direito seja pre-
servado existem regras a serem 
cumpridas.

Desde a campanha presiden-
cial de 2018 houve um avanço da 
propaganda eleitoral no mundo 
digital. Diversas ferramentas no-
vas surgiram e com elas um novo 
desafio: evitar a disseminação de 
notícias falsas por perfis sociais 
verdadeiros ou fakes, ou ainda a 
disseminação por eleitores, can-
didatos e políticos de vários con-

textos e envergadura. 
Em contextos eleitorais, o 

impacto da desinformação tende 
a ser ainda mais lesivo, na medi-
da em que pode deturpar a cam-
panha eleitoral, ocasionando um 
desvirtuamento do desejo popu-
lar, sendo necessário se manter, 
o esclarecimento do eleitorado, 
a reputação de partidos e candi-
datos e a legitimidade da própria 
Justiça Eleitoral.

E nas eleições de 2022 não vem 
sendo diferente. Existe uma guerra 
digital e de narrativas, por conta, 
principalmente da polarização, que 
estão utilizando informações falsas 
para conquista de votos.

Nesse pleito atual, a briga 
está sendo para o chamado “vira 
voto”, onde um candidato tenta 
convencer o eleitor de “abando-
nar” sua atual intenção de voto e, 
na urna, mudar de voto.

Que o jogo eleitoral no Brasil 
tem seus meandros todos sabe-
mos. Entretanto, não podemos 
aceitar que seja um jogo sem re-
gras. A liberdade das redes sociais 
gera a falsa sensação de ausência 
de regramento, entretanto o Art. 
323 do Código Eleitoral prevê: 
“Divulgar, na propaganda eleito-
ral ou durante período de campa-
nha eleitoral, fatos que sabe inve-
rídicos em relação a partidos ou a 
candidatos e capazes de exercer 
influência perante o eleitorado”.

O objetivo do tipo penal é ga-

rantir a efetividade dos princípios 
constitucionais, sendo que jamais 
uma notícia falsa divulgada po-
derá ser considerada liberdade de 
expressão, assim como os famo-
sos disparos maciços em redes so-
ciais e aplicativos de mensagens 
instantâneas, quando inidôneos, 
violam os direitos fundamentais, 
inclusive a verdade, que é uma 
das bases da democracia.

Apesar de o eleitor e o cida-
dão terem acesso facilitado às 
plataformas digitais por meio de 
qualquer dispositivo eletrônico, a 
vasta informação encontrada nem 
sempre é plural, correta e de fon-
te segura. Tudo isso, obviamente, 
repercute no cenário eleitoral, 
sendo essa a maior preocupação 
para o próximo dia 30, no qual 
visamos assegurar a democracia, 
que se encontra diariamente co-
locada em xeque por discursos 
falaciosos e factóides, os quais no 
período eleitoral disseminados se-
rão tipificados como crime.

A liberdade de expressão é as-
segurada pela Constituição Fede-
ral, porém, não é absoluta e deve 
obedecer aos limites da lei, e o 
combate a fake news visa assegu-
rar a lisura e o equilíbrio do pleito 
e o pleno exercício da democracia.

Ainda que o tema invoque 
muita reflexão, o certo é que não 
podemos usar essa necessária luta 
contra a desinformação para limi-
tar o direito à liberdade de impren-

sa, de expressão e manifestação, 
uma vez que fake news não têm 
nada a ver com referidas liberda-
des, e sim com “notícias fabrica-
das e montadas estrategicamente, 
ou premeditadamente, para dar a 
impressão de que possuem veros-
similhança.” Por isso a necessida-
de de tutela inibitória, impedindo 
que uma notícia falsa continue a 
circular, sem prejuízo das sanções 
eleitorais, cíveis e criminais.
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“Agradeço o pouco que tenho hoje, para que possa merecer tudo aquilo que desejo para amanhã.” (Mayara Benatti)

Presidente da ACIB parabeniza dentistas

A presidente da ACIB e franqueada da Odontocompany com 7 unidades 
em Barretos e região, Jackelyne Rossini, parabeniza os profissionais da 
odontologia pelo dia do dentista, comemorado nesta terça- feira, 25 de ou-
tubro. Para Jackelyne o dentista é fundamental para a saúde, autoestima e 
cuidados de todas as pessoas “O Dentista devolve o sorriso e auto estima 
e também nos previne de sérios danos que uma má higiene bucal pode 
causar, orienta, faz com que o paciente veja a importância do sorriso saudá-
vel. O dentista muda sorrisos e transforma vidas. Fotos: Izabella Pivotto Abe

Quem completa mais uma primavera neste domingo (30), 
é Otávia da Mata. A aniversariante passa o dia recebendo 

felicitações de amigos e familiares, e todo o carinho dos filhos, 
Eduarda, Rafael, Enzo, e da neta Heloísa. Felicidades!

Adriano Santos e Cristiane Silva, disseram sim em cerimônia religiosa e perante 
a lei dos homens, no último dia 17 de setembro, na Catedral do Divino Espírito 
Santo. A recepção aconteceu na Chácara Aconchego, onde convidados e fami-
liares puderam curtir um casamento muito especial, realizado com muito cari-
nho e profissionalismo, com assinatura do Cerimonial Itamar Alves e equipe.

Lucas de Souza, vai sextar (28), aniversariando. O Chef de 
Cozinha, Empresário e Assessor Parlamentar, comemora a 

data ao lado de pessoas especiais, de sua noiva Rita de Cássia 
(foto) e do filhão Lyncohn Gabriel. Parabéns Lucas!

Amanhã, sábado (29), é dia de comemoração para 
Vitória Ramos Elias, que completa seus 09 anos. Ela, 

que adora piscina, e brincar com os amiguinhos, rece-
be os parabéns dos seus, e o carinho dos pais Eduar-
do e Roselaine, dos irmãos Gustavo, Beatryz, Ana e 
Maryane, e de seus familiares. Felicidades Vitória!

Carlos Gilberto Polizeli, o “Ferreirinha”, de Ituiutaba/
MG, no centro da foto, veio a Barretos, visitar os ami-

gos, e com direito a presentes. O empresário Luiz 
Andrade ganhou um relho traçado, e o funcionário 
público Laércio Tedesco, ganhou um cinto de couro. 

Nesse encontro não faltou prosa boa. Muito bom!

Na quarta-feira (26), quem comemorou mais 
um aniversário, foi Alessandra Britto. As 

felicitações ficaram por conta dos amigos e 
familiares, e o carinho especial do filho Guilherme, 

e do noivo Adriano Pera. Parabéns Lê!
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

ÉTICA CONTRA A POLITICAGEM
Muita politicagem na Câmara Municipal tem deixado muito triste 

o vereador Fabrício Lemos (UB). Ele cobrou a atuação da Comissão 
de Ética do legislativo barretense para combater tais procedimentos.

CALMA COM ANIMAÇÃO POLÍTICA
O presidente Paulo Correa (PL) pediu calma aos vereadores 

barretenses na sessão ordinária de segunda-feira (24). Ele ob-
servou que seus colegas de legislativo estavam muito animados.

DISCUSSÃO PROVOCA SUSPENSÃO 
DOS TRABALHOS

O vice-presidente da Câmara, Lupa (PRTB), quando substituía 
o comandante Paulo Correa (PL), suspendeu a sessão ordinária de 
segunda-feira por 10 minutos. A paralisação ocorreu em virtude de 
discussão entre vereadores. A pausa serviu para acalmar os ânimos.

DESCRÉTICO, PICUÍNHAS E BRIGAS POLÍTICAS
Na opinião do vereador Nestor Leonel (UB) todo político 

está desacreditado. Imagine, então, ficar com picuinhas e bri-
gas, comentou.

DESPREOCUPADO COM A REELEIÇÃO
O atuante vereador Ângelo Tegami (PV) salientou que não 

está preocupado com sua reeleição. O parlamentar tem constan-
temente cutucado a atual administração municipal.

A PRIVATIZAÇÃO DO SAAEB
Segundo o vereador Rodrigo Malaman (PSDB) há uma tra-

ma para privatizar o SAAEB (Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto de Barretos). O vereador Nestor Leonel (UB) contesta a 
declaração e garante que isso é suposição.

O IPTU VEM AÍ, LEMBRA BODINHO
Como é árduo pagar o IPTU (Imposto Territorial Urbano), 

comentou o vereador Ricardo Bodinho (PP), ao lembrar que se 
aproximam os meses de janeiro e fevereiro.

REQUERIMENTOS FORAM REJEITADOS
Foram rejeitados por maioria de votos requerimentos dos 

vereadores Rodrigo Malaman (PSDB) e Raphael Oliveira (PP) 
que convocavam a diretora do SAAEB, Graça Lemos, para 
prestar esclarecimento na Câmara Municipal.

SEMÁFORO NO CENTRO DA CIDADE
Vereador Juninho Bandeira 9PL) pediu a instalação de se-

máforo na esquina da rua 16 com avenida 21.

MAIS MARMITA PARA O POVO
O aumento para 500 marmitas diárias fornecidas pelo Bom 

Prato Móvel foi solicitado pelo vereador Raphael Silvério (PSDB).

A CULTURA DO CARNAVAL DE RUA
Recentemente, Elizete Tedesco, presidente da ALAB (Aca-

demia Barretense de Artes e Letras), cobrou a volta do carnaval 
de rua com a participação das escolas de samba.

FAÇA A SUA FÉZINHA NO DOMINGO
É 10, 13 ou 22. Boa sorte no jogo político.

A prefeita da Estância Turís-
tica de Barretos, Paula Lemos, 
entregou na última terça-feira 
(25), a revitalização das salas de 
informática e costura industrial 
do Centro Municipal Profissio-
nalizante (Cemup), que passa-
ram por melhorias e receberam 
novos equipamentos.

Na cerimônia, a chefe do 
executivo deu denominação 
aos espaços que passam a ser 
conhecidos como “Sala de 
Costura Industrial - Clélia Ma-
ria Neves Nogueira” e “Sala de 
Informática - Edson Ferreira”.

Paula Lemos afirmou ter 
ficado muito feliz com a esco-
lha dos nomes das salas, que 
tem tudo a ver com o espaço. 
“É muito gratificante quando 
você vai entregar algo para a 
comunidade que leva o nome 
de uma pessoa que realmente 
lutou por aquilo e trabalhou 
por aquele espaço”, disse.

Autor do projeto que deu 
nome às salas, o presidente da 
Câmara Municipal, vereador 
Paulo Correa, salientou a im-
portância da homenagem para 
os familiares de Clélia e Edson.

“Essas duas salas têm um 
significado muito importante 
para essas famílias. Todos que 
passarem por aqui vão poder 
falar que aqui teve um monitor 

e uma monitora que ajudaram 
muitas pessoas a desenvolve-
rem uma arte e uma profissão”, 
afirmou Paulo Correa.

AS FAMÍLIAS
Coriolano Neves destacou 

as qualidades de Clélia, como 
irmã, profissional e artista. 
“Clélia foi uma rosa na nossa 
vida, que deixou um perfume 
intenso em cada coisa que fez. 
Sei que, com esse amor pela 
costura, ela fez roupas para 
muita gente carente aqui den-
tro. Ela deixou um legado de 
fazer as coisas direito”, contou.

Silsan Biancho Ferreira Ba-
tista, filha de Edson Ferreira, 
contou que o pai era um exem-
plo para toda sua família e que 
por onde ele passava deixava 
sua marca. “Ele gostava muito 
do Cemup. Nós ficamos muito 
lisonjeados com a homenagem, 
por ele ter sido escolhido entre 
tantos profissionais que passa-
ram por aqui e por ter sido lem-
brado com tanto carinho”, com-
pletou. Edson foi monitor de 
Conserto de Eletrodomésticos 
e exerceu a função por 15 anos.

A secretária municipal de 
Educação, Jéssica Maria dos 
Santos, a coordenadora do 
Cemup, Débora Santana, e o su-
pervisor Leandro Vitoriano, tam-
bém participaram da cerimônia.

O vereador Nestor Leonel 
solicitou através de requeri-
mento aprovado na Câmara, 
a realização de um mutirão 
oftalmológico, em alunos  na 
rede municipal de ensino.

Nestor Leonel justificou 
que “os exames oftalmológicos 
são uma avaliação dos olhos, 
pálpebras e vias lacrimais que 
tem particular importância em 
determinadas etapas da vida. 
Nos bebês, deve-se verificar o 
clarão pupilar para identificar 
precocemente algum problema 
de visão. Já as crianças preci-

sam fazer exames oftalmoló-
gicos com regularidade para 
detectar eventuais deficiências, 
que podem prejudicar o apren-
dizado escolar”.

O vereador relatou, ain-
da, que existem várias crianças 
com problemas de visão que es-
tão precisando usar óculos, “e 
sabemos que a visão é um dos 
fatores que afetam o rendimen-
to escolar e pessoal das crianças 
e, este exame, é um elemento 
importante para o diagnóstico 
e acompanhamento de diversas 
doenças”, frisou Nestor Leonel.

Foi publicado no Diário 
Oficial desta quinta-feira (27) 
o autógrafo do projeto de lei 
aprovado por unanimidade na 
Assembleia Legislativa de São 
Paulo, que põe fim à contribui-
ção previdenciária de servido-
res aposentados e pensionistas 
do Estado que ganham até o 
limite do teto do INSS, atual-
mente em R$ 7.087,22.

O autógrafo, procedimen-
to que conclui a tramitação 
de uma propositura no Legis-
lativo paulista, foi feito pelo 
presidente da Alesp, deputa-
do Carlão Pignatari. Agora, o 
projeto segue para sanção do 
governador Rodrigo Garcia, 
que terá o prazo de até 15 dias 
úteis para a publicação da lei. 
A isenção passa a valer a par-
tir de 1° de janeiro de 2023.

A cobrança passou a vigo-
rar em meados de 2020, após 
a reforma da previdência. Ser-
vidores aposentados e pensio-
nistas que recebiam até o teto 
do INSS, que antes eram isen-
tos do desconto,  passaram a 
contribuir com a previdên-

Os “Filhos da Pátria” e “Pra 
ruas Já”, grupos de patriotas 
barretenses pró Bolsonaro, con-
vidam para Carreata da Vitória 
neste sábado, 29 de outubro.

A concentração será às 9h22 

em frente ao antigo supermer-
cado Extra, na Região dos La-
gos, em Barretos. Grupos de 
Ciclistas, Motociclistas, Mo-
toristas e cerca de 100 Cami-
nhões estão convocados para 

a manifestação. A Carreata terá 
início pontualmente às 10h22.

Os organizadores espe-
ram bater o recorde do even-
to realizado no 7 de setembro 
quando participaram mais de 

três mil veículos.
Mais informações com 

Edinho Sillva (17) 98225-
0707; Marcelo Murta (18) 
99101-9791 e Cristiano 
Queiroz (17) 99747-7447.

Salas de Informática e Costura industrial do Cemup são 
revitalizadas, recebem novos equipamentos e denominação

SÁBADO VERDE AMARELO NA REGIÃO DOS LAGOS

Vereador Nestor Leonel solicita 
mutirão oftalmológico em alunos  

na rede municipal de ensino

Após aprovação da Alesp, projeto que 
põe fim a desconto previdenciário 
segue para sanção do governador

cia estadual. A justificativa 
era promover o equilíbrio das 
contas públicas e cobrir o dé-
ficit previdenciário.

A medida gerou muita recla-
mação. Os parlamentares pas-
saram a ser cobrados pela cate-
goria, assim como o governo. A 
medida foi revista e, numa inicia-
tiva conjunta de todos os 94 par-
lamentares da Alesp, o Projeto de 
Lei Complementar 43/2022 foi 
elaborado, debatido e aprovado, 
colocando fim à cobrança. Servi-
dores aposentados e pensionistas 
que recebem acima do teto conti-
nuam com a contribuição.

“A aprovação dessa lei aca-
ba com o confisco do salário 
de aposentados e pensionistas 
do Estado que recebem abai-
xo do teto da previdência. Es-
tamos corrigindo um erro es-
tabelecido lá em 2020, quando 
a cobrança entrou em vigor”, 
afirmou o presidente da Alesp, 
deputado Carlão Pignatari, des-
tacando a unidade dos 94 parla-
mentares em cima do tema.

Na prática, a matéria re-
voga o Parágrafo 2º do Arti-
go 9º da Lei Complementar 
1.012/2007. Esse trecho pro-
põe que nos casos de déficit 
atuarial (quando há previsão 
de despesas maiores que re-
ceitas), todos os aposentados 
e pensionistas que ganham a 
partir de um salário mínimo 
são obrigados a contribuir, 
com percentuais que vão de 
12% a 14%. Com a mudança, 
apenas os que recebem acima 
do teto fazem a contribuição.
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O Fundo Social de Solida-
riedade (FSS) da Estância Tu-
rística de Barretos já deu início 
aos preparativos para a Cam-
panha Natal de Luz, voltada às 
cerca de 1.500 famílias acolhi-
das de janeiro até o momento.

De acordo com o FSS, os 
cadastros para atendimentos 
em 2022 se encerrarão no dia 
31 de outubro, visto que o mês 
de novembro será dedicado à 
preparação da campanha, em 
busca de parcerias e doações 
para a confecção das cestas 
especiais de Natal.

Para a presidente do FSS, 
Letícia Lemos, 2022 tem sido 
um ano desafiador em razão 
do cenário pós-pandemia. O 
Natal de Luz será um momen-
to especial, que marcará um 
encerramento de ciclo.

“Acolher as famílias bar-
retenses em suas necessidades 
emergenciais é o foco do nos-
so trabalho. Estamos próximos 
de fechar um ciclo de muito 
amor e solidariedade em razão 

da pandemia do Coronavírus. 
Nosso objetivo agora é organi-
zar a Campanha Natal de Luz 
com a mesma dedicação que 
tivemos durante todo o ano. 
Com certeza, será um evento 
muito especial para todos nós 
cristãos, um momento de ce-
lebração da vida e da fé com 
todas as famílias acolhidas em 
2022”, destacou Letícia Lemos.

Ela também fez questão 
de ressaltar o compromisso 
assumido pela prefeita Paula 
Lemos em acolher as famílias 
barretenses que viveram mo-
mentos frágeis em decorrência 
da pandemia e da enchente.

O Natal de Luz será reali-
zado de forma acolhedora e o 
FSS irá até a comunidade. A 
ideia é atender as famílias em 
quatro regiões, promovendo a 
ação com as entregas das ces-
tas especiais nas comunidades 
em que residem, facilitando 
o deslocamento. No início de 
dezembro, as famílias serão 
orientadas sobre a campanha.

Os membros do Rotary 
Club de Barretos realizaram 
na última terça-feira (25) a 
entrega de 10 cadeiras de 
rodas e 5 cadeiras de banho 
para a Secretaria Municipal 
de Saúde. As doações foram 
entregues ao secretário muni-
cipal de Saúde, Kleber Rosa.

“Através de campanhas 
de lacres de latas, um jantar 
e ajuda de parceiros, foi pos-
sível adquirir os equipamen-
tos”, destacou o presidente do 
Rotary, Paulo Mazer.

Cada cadeira de rodas está 
avaliada em R$ 610,00 e as de 
banho em R$ 579,00. Mazer 
ressaltou que as campanhas 
irão continuar para aquisição 
de novas cadeiras.

Os rotarianos fizeram di-
ligências pela cidade para 
entender qual seria o melhor 
beneficiário das cadeiras. A 
conclusão foi de que a Secre-

A Protendit, líder no merca-
do de soluções construtivas em 
pré-fabricados, é uma das fina-
listas do Prêmio Obra do Ano 
em Pré-Fabricados de Concre-
to, promovido pela Associação 
Brasileira da Construção In-
dustrializada de Concreto.

A empresa, que tem unida-
des em São Paulo, Rio Preto e 
Potirendaba, concorre com o 
projeto desenvolvido para Os In-
dependentes, de Barretos - uma 
arquibancada no Parque do Peão, 
projetada pelo engenheiro da em-
presa, Paulo Roberto Ferrari.

A eleição do melhor pro-
jeto é por voto aberto ao pú-
blico, por meio de um link 

no site https://abcic.org.br/
premio2022. A votação se en-
cerra nesta sexta-feira, 28 de 
outubro, e os selecionados se-
rão divulgados em dezembro.

PRÊMIO
O Prêmio Obra do Ano em 

Pré-Fabricados de Concreto 
foi criado em 2011, ano co-
memorativo de uma década de 
atividades da Abcic, com o ob-
jetivo de prestigiar, anualmen-
te, as empresas pré-fabricado-
ras que executam as estruturas 
e também dar um destaque es-
pecial aos profissionais arqui-
tetos e engenheiros projetistas 
que têm utilizado esse sistema 
construtivo em seus projetos.

No final de semana o Par-
que do Peão de Barretos re-
cebeu a 7ª edição do Insane 
Sound. Nos campeonatos de 
som automotivo teve recordes 
batidos com destaque para re-
presentante do Rio de Janeiro.

RESULTADOS
Nos dois dias aconteceram 

campeonatos de som automo-
tivo e rebaixados com medição 
oficial da 101% Eventos Es-
portivos. O maior campeão das 
competições foi o carioca Wil-
ber Madeira, com o Chevrolet 
Corsa 2001, motor 1.6, 4 portas.

Wilber veio de Nova Fri-

Rotary Club entrega doações de cadeiras 
de rodas e banho para a comunidade

taria Municipal de Saúde seria 
o melhor destino, porque tem 
um serviço social ativo e que 
emprestará ou doará os equi-
pamentos para quem realmente 
não puder pagar pelas cadeiras.

O secretário Kleber Rosa 

agradeceu a iniciativa, afirman-
do que cadeiras serão destinadas 
aos pacientes que estão acama-
dos ou com dificuldade de mo-
bilidade em suas residências.

“O serviço social faz a análise 
socioeconômica e de todo o apa-

rato que o paciente venha a ne-
cessitar em domicílio, daí é feito 
o empréstimo”, explicou Kleber.

A transportadora Rodona-
ves fez o transporte das cadei-
ras de São Paulo para Barre-
tos gratuitamente.

Fundo Social de Solidariedade 
de Barretos inicia os 

preparativos para o Natal de Luz

Wilber Madeira conquistou 20 troféus e bateu recordes no Insane Sound

burgo, mais de mil quilômetros 
de Barretos, para bater 20 re-
cordes, entre eles o Sul Ame-
ricano, Brasileiro, Carioca e 
Mineiro na categoria SPL - que 
consiste na pressão máxima 
dentro do veículo - considerada 
a mais difícil de montar.

Patrocinado pela Stetsom 
Amplificadores e Triton Alto 
Falantes ele contou que ficou 
um ano na montagem do carro.

“Desde a escolha do veícu-
lo correto, modelo de ampli-
ficador e alto falantes certos 
foram muitos testes. E então 
chegamos ao resultado final 

que é apenas um alto falante 
de 12 polegadas que desafia 
todas as outras categorias que 
permitem mais equipamen-
tos”, explica Wilber.

Com a maior marca do 
evento, de 158.3 decibéis, a 
equipe Wilber Som conquistou 
20 troféus em Barretos. “Esco-
lhi o Insane Sound para me 
apresentar, porque é o maior 
evento do Brasil. Eu vim ao 
evento em 2019 e foi uma eta-
pa muito importante, quando 
consegui quebrar meus recor-
des pessoais”, contou Wilber.

OUTRAS ATRAÇÕES
Além disso, o fim de se-

mana “tremeu” com as apre-
sentações de manobras radi-
cais, drift, copinha de racha, 
presença das maiores marcas 
do segmento e dos maiores 
caminhões de som do país, 
shows com o rapper Projota e 
com o trapper Chryzz.

Foram nove caminhões, o 
Quebra Tudo - o mais forte do 
mundo, o Tenebroso - o com 
maior quantidade de equi-
pamentos do país, o WS, o 

Viúva Negra, o Costa Teles, 
Frankenstein, o Kapa Sound, 
o Arizona e Ignorante.

Na Feira Comercial havia 
grandes marcas como Triton, 
Eros, Taramps, Usina e Stet-
som. Além destes, muitos 
outros caminhões e carretas 
compareceram ao evento.

Outra novidade foi o con-
curso Musa Insane Sound 
2022, que elegeu duas musas 
para a 7ª edição do evento. O 
título de “Musa do Insane Sou-
nd 2022” foi para Giovana Za-
golin, de Barretos e segundo 
lugar ficou com Aline Guilher-
miti, de São José do Rio Preto.

2023
A organização do evento já 

anunciou a data da edição de 
2023 do encontro: dias 21 e 22 
de outubro de 2023. “Ao ter-
minar um evento já iniciamos 
a organização do próximo. E a 
partir do sucesso desta edição 
já começamos o planejamento 
de 2023”, afirmou Jerônimo 
Luiz Muzetti, presidente de 
Os Independentes, associação 
realizadora do encontro.

PROGRAMA CULTURAL NO FERIADO PROLONGADO
Parque do Peão terá show de Daniel Boaventura em novembro

Dia 14 de novembro, vés-
pera de feriado, Barretos re-
ceberá todo o romantismo e 
talento do aclamado cantor e 
ator Daniel Boaventura, que 
se apresenta pela primeira vez 
na cidade. O show acontece 
no Espaço Berrantão, a partir 
das 23 horas.

No repertório do artista, 
que já passou com sua turnê 
2022 por diversas cidades do 

Brasil e do México, estão in-
terpretações de canções de 
Frank Sinatra, Elton John, El-
vis Presley, Donna Summer e 
Roberto Carlos.

Toda sua versatilidade 
pode também ser conferida 
em performances animadas 
de Maroon 5 e Gloria Gaynor.

O evento contará com 
dois setores: Mesas – dividi-
das nas categorias ouro, prata 
e bronze; e Área Premium. 
Ambos serão em sistema de 
open bar e open food, com a 
qualidade assinada pelo Buf-
fet Danilo Borges. 

As bebidas inclusas são 
cerveja, caipirinha, moscow 
mule, refrigerante e água. Já a 
parte de alimentação contará 
com Ilha de Degustação com 
entradas e aperitivos e jantar. 

INGRESSOS
Os ingressos são limitados 

e já estão à venda através dos 
telefones (17) 98154-6477, 
(17) 3324-2562 e (17) 98209-
9191 ou ainda diretamente na 
sede do Buffet Danilo Borges 
em Barretos, na Rua 22,  011, 
esquina com a Avenida 35. 

Os valores são: Mesas Ouro 

– para 6 pessoas: R$ 2.400,00; 
Mesas Prata, para 4 pessoas: 
R$1.400,00 e Mesas Bronze 
– 4 pessoas: R$ 1.000,00. Já o 
ingresso para Área Premium, 
que tem mesas bistrôs para os 
convidados, sai por R$ 200 
por pessoa. Mais informações: 
(17) 3324-2562.

Protendit é finalista no Prêmio Obra do Ano 
com obra no Parque do Peão em Barretos
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Parte da iluminação públi-
ca de Barretos está renovada. 
Entre junho e julho deste ano, 
a CPFL Paulista instalou 1.000 
luminárias LED nas ruas, ave-
nidas e praças da cidade. A 
ação, desenvolvida em parceria 
com a prefeitura, teve investi-
mento de cerca de R$ 1 milhão 
por parte da distribuidora. 

A estimativa da CPFL 
Paulista é que os novos pon-
tos de iluminação, somados, 
representarão uma economia 
de 799,98 MWh ao ano, o que 
equivale ao consumo médio de 
337 residências no mesmo pe-
ríodo. A energia economizada 
evitará a emissão de 101,13 to-
neladas de CO2 na atmosfera, 
o que corresponde ao plantio 
de 607 novas árvores.

O investimento também 
serviu para a substituição de 
1.000 relés temporizadores, 
equipamento responsável por 
ligar e desligar a lâmpada de 
maneira automática, de acor-
do com a quantidade de lumi-
nosidade, e de 100 braços de 

iluminação, a estrutura que 
sustenta a lâmpada. 

“Trata-se de um projeto 
importante, que já está trazen-
do benefícios aos moradores 
de Barretos. Para a CPFL Pau-
lista, é sempre uma alegria po-
der contribuir com as cidades 
onde atua, propiciando mais 
desenvolvimento, qualidade 
de vida e, neste caso, também 
segurança”, destaca Kleber de 
Almeida Araújo, consultor de 
negócios da CPFL Paulista. 

A nova iluminação traz eco-
nomia aos cofres municipais e 
maior segurança à população. 
Isso porque as lâmpadas com 
tecnologia LED são mais efica-
zes na iluminação, duram mais 
e consomem menos energia.

OUTRAS AÇÕES 
DE EFICIÊNCIA

Em 2022, a CPFL Paulista 
concluiu projeto de eficiência 
energética no Hospital de Amor, 
de Barretos (foto). Com investi-
mento de R$ 1 milhão, a compa-
nhia construiu uma usina solar 
fotovoltaica na instituição e subs-

tituiu mais de 5 mil lâmpadas an-
tigas pela tecnologia LED.

As ações proporcionam 
uma economia anual de 
682,83 MWh, o que se traduz 
em menos despesas com ener-
gia e a possibilidade de dire-
cionar os valores para outras 
necessidades do hospital.

Além disso, em maio deste 
ano, equipes da CPFL distri-
buíram 3,6 mil lâmpadas de 
LED a 900 famílias de baixa 
renda do Conjunto Habitacio-
nal Dr. Luís Spina. 

“As ações de eficiência 
energética, desenvolvidas pela 
CPFL Paulista, têm este impor-
tante caráter social, executando 
projetos que têm impacto di-
reto na vida das pessoas. Bar-
retos é uma cidade importante 
na área de concessão da CPFL 
e, felizmente, já conseguimos 
concretizar vários projetos de 
eficiência que atendem a popu-
lação do município”, comentou 
Walter Barbosa Júnior, geren-
te de Eficiência Energética da 
CPFL Energia.

O Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do 
Estado de São Paulo (Crea-
-SP) realiza neste sábado, 29 
de outubro, das 9 às 17 ho-
ras, o XIII Encontro Estadual 
Crea-SP Jovem, evento anual 
para profissionais recém-for-
mados e estudantes das En-
genharias, Agronomia e Geo-
ciências.

A edição, que acontece 
na Sede Angélica do Conse-
lho (Avenida Angélica, 2364, 
Consolação, São Paulo) e que 
conta com transmissão on-li-
ne, ao vivo, no YouTube, des-
taca o empreendedorismo e a 
inovação entre profissionais 
da área tecnológica no desen-
volvimento de cidades.

A programação será aberta 
com uma palestra do presi-
dente do Crea-SP, Engenheiro 
Vinícius Marchese, sobre ci-
dades inteligentes, abordando 
o papel dos engenheiros, agrô-
nomos e geocientistas no de-
senvolvimento da sociedade.

“O que debatemos nos en-
contros é levado para o futuro 
da área tecnológica, mas não 
só isso. Temos trabalhado para 
contribuir com os gestores pú-
blicos, destinando bons pro-
jetos e ações que resolvam os 
problemas das cidades. É preci-
so essa iniciativa conjunta para, 
de fato, provocar a transforma-
ção”, afirma Marchese.

Nomes importantes dos 
setores público e privado 
completam a grade de apre-

A oitava etapa da Campa-
nha Corrente de Amor entra 
em sua reta final. Com o obje-
tivo de arrecadar fundos para o 
Hospital de Amor, a ação que 
dá a oportunidade aos doado-
res participantes de concorrer 
a prêmios sorteará um Jeep 
Renegade 0km na próxima se-
gunda-feira, dia 31 de outubro.

As doações válidas para o 
sorteio desta etapa podem ser 
feitas até esta sexta-feira, dia 28 
de outubro. A cada doação de 
R$ 10 direcionada para a cam-
panha, o participante recebe um 
número da sorte e automatica-
mente concorre no sorteio.

COMO PARTICIPAR
Para gerar o número da sorte, 

a doação pode ser realizada pelo 
aplicativo Apcap do Bem (dispo-
nível Google Play e App Store), 
pelo Internet Banking e termi-
nais de atendimento da CAIXA 

Barretos tem sua iluminação pública renovada em 
projeto da CPFL Paulista em parceria com a prefeitura

Encontro do Crea-SP Jovem destaca 
iniciativas para cidades inteligentes

sentações do evento, como a 
publicitária Eliane El Badouy 
Cecchettini e o engenheiro 
Renato Jannuzi Cecchettini, 
da Inova Consulting, consul-
toria sobre inovação e tendên-
cias; a doutora em Tecnologia 
da Informação, Regiane Rel-
va Romano, diretora do Smart 
Campus do Centro Universi-
tário Facens e ex-assessora do 
Ministério da Ciência, Tec-
nologia, Inovações (MCTI); 
o engenheiro Rafael Turella, 
co-fundador da CUBi Ener-
gia, startup de gestão de ener-
gia baseada em análises de 
dados; e a gestora pública e 
engenheira Tatiane dos Santos 
Alencar, atual coordenadora 
de Relações Governamentais 
no Colab, plataforma digital 
que conecta pessoas e gover-
nos, entre outros.

O evento chama atenção 
para soluções em tecnologia, 
infraestrutura e sustentabilida-
de como frentes para o desen-
volvimento e o empreendedo-

rismo social como alternativa 
de atuação em prol de melho-
rias para a sociedade.

DESAFIO 
Os participantes do en-

contro têm ainda a oportuni-
dade de mostrar o que sabem 
no desafio “De olho em nos-
sas cidades”, um concurso 
de soluções para problemas 
enfrentados nos municípios 
do estado de São Paulo. Para 
isso, eles devem criar projetos 
que atendam a pelo menos um 
de três dos eixos temáticos 
da Carta Brasileira de Cida-
des Inteligentes (Mobilidade 
e Transporte Urbano; Edifi-
cação, Energia e Iluminação 
Pública; ou Serviços Públi-
cos, Meio Ambiente, Gestão 
de Resíduos Sólidos e Sanea-
mento); que são objetivos co-
muns ao CreaLab, plataforma 
de inovação do Crea-SP. O 
regulamento será anunciado 
durante o evento com o deta-
lhamento dos requisitos para 
concorrer.

Os alunos do Ensino Fun-
damental I, da Estância Turís-
tica de Barretos, que atuaram 
como monitores durante a 
Feira de Ciências das escolas 
municipais estão realizando 
visitas guiadas ao Laborató-
rio Micellium, do empresário 
barretense Giovane Barroti.

Na última terça-feira (25), 
a prefeita Paula Lemos e a se-
cretária municipal de Educa-
ção, Jéssica Maria dos Santos, 
acompanharam as turmas em 
um passeio cheio de informa-
ção e experimentos.

“No encerramento da Fei-
ra de Ciências eu prometi 
trazê-los aqui para conhecer 
o laboratório e nós estamos 
cumprindo. Quero agradecer 
ao Giovane por abrir as portas 
da sua empresa e mostrar para 
os nossos alunos a importân-
cia do estudo para prosperar 
e, principalmente, que se pode 
gostar de ciências e trabalhar 
com ela. Nossa gestão quer dar 
às crianças de Barretos incen-
tivo para serem o que elas qui-
serem, inclusive cientistas”, 
afirmou a chefe do executivo.

Proprietário do laboratório, 

Em prol ao Hospital de Amor, Corrente 
de Amor realiza sorteio de carro dia 31

ou ainda presencialmente nas 
lojas da Rede Savegnago Super-
mercados, Casas Lotéricas (por 
meio do código do Hospital de 
Amor 30912118), corresponden-
tes CAIXA Aqui e agências dos 
Correios de todo país.

A divulgação do resultado 
ocorrerá no canal do Youtube do 
Apcap do Bem, nas redes sociais 
(@apcapdobem) e no aplicativo.

AJUDANDO O 
HOSPITAL DE AMOR
A campanha Corrente de 

Amor já conseguiu angariar em 
dois anos mais de R$ 5,3 mi-
lhões em doações para o Hos-
pital de Amor. O valor ajuda a 
amenizar o alto déficit opera-
cional da instituição, que é su-
perior a R$44 milhões por mês.

“Para a manutenção de seu 
trabalho de excelência, tan-
to em atendimento como em 
ações de prevenção, o hospital 

necessita de doações promovi-
das por suas diversas campa-
nhas como a Corrente de Amor, 
que alcança todo o país”, expli-
ca Larissa Mello, coordenadora 
de campanhas do hospital.

De forma totalmente gratui-
ta, o Hospital de Amor realiza 
anualmente mais de 1 milhão 
de atendimentos, a pacientes de 
2.596 municípios e distritos bra-
sileiros. São 26 unidades fixas de 
prevenção em 15 estados, 7 uni-
dades fixas de atendimento, 42 
unidades móveis de prevenção e 
3 unidades fixas de reabilitação.

Estudantes da rede municipal de ensino 
visitam laboratório de análises agrícolas

Giovane Barroti falou da impor-
tância de se apresentar a ciência, 
na prática, para os estudantes.

“Acho muito importante, 
pois mostra o lado prático do 
que elas aprendem em sala 
de aula. Eles são fantásticos, 
curiosos, animados e muito 
espertos, uma característica 
da geração deles. Essa vonta-
de, essa chama que eles têm 
dentro deles, a gente não pode 
deixar apagar. Por isso, tra-
zer para as empresas é muito 
importante, para quando eles 
crescerem e fizerem uma fa-
culdade, se colocarem na so-
ciedade como bons profissio-

nais”, disse o empresário.
As químicas Eliana Silvé-

rio e Carolina Barroti foram 
as responsáveis por apresen-
tar aos alunos e à prefeita, de 
maneira bastante lúdica e in-
terativa, os materiais usados, 
processos e reações químicas 
que prenderam a atenção das 
crianças do início ao fim da 
visita. Atentos, todos fizeram 
anotações e muitas perguntas.

Coordenadora pedagó-
gica responsável pela disci-
plina Práticas de Ciências, 
Elzane Magda Passos de 
Araujo Pimenta, também 
acompanhou os alunos.
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Medidas “explosivas” do governo 
miram trabalhadores pobres, 
aposentados e a classe média

a inflação não suba ainda, 
possivelmente teremos uma 
elevação na taxa de juros – 
o dinheiro vai ser mais caro 
ainda. E mesmo medidas de 
contenção do gasto público 
que já são inclusive sinaliza-
das, como a desvinculação do 
reajuste do salário mínimo, a 
desvinculação, portanto, da 
correção das aposentadorias 
de acordo com a inflação”, 
afirmou Pochmann, em en-
trevista a Glauco Faria, para 
o Jornal Brasil Atual.

Para ele, a implementação 
desse “drástico” programa 
deve resultar em ainda mais 
desemprego e maior sofrimen-
to para a população brasileira. 
As economias dos pequenos 
municípios, onde muitas vezes 
os montantes pagos a aposen-
tados e pensionistas superam 
inclusive as receitas advindas 
do Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM), serão as 
principais prejudicadas.

Além disso, a desinde-
xação do salário mínimo, de 
acordo com o economista, 
vai fragilizar ainda mais o 
mercado interno, como um 
todo. Ao contrário, a valo-
rização do salário mínimo, 
ensejaria uma espécie de 
“círculo virtuoso”. Com mais 
dinheiro nas mãos da popu-
lação, o consumo interno au-
menta. Assim, as empresas 
contratam mais, com o obje-
tivo de atender o crescimento 
da demanda, impulsionando 
o crescimento do país.

APOSENTADORIA 
NA MIRA

Já o economista Eduardo 
Moreira sinaliza que a tentativa 
de mexer na correção do salário 
mínimo tem a ver com os obje-
tivos do ministro da economia 
de acabar com o atual sistema 
de aposentadoria, substituindo-
-o pela capitalização.

O modelo constava na pro-
posta de Reforma da Previdên-
cia enviada ao Congresso em 
meados de 2020. No entanto, o 
relator da proposta na Comis-
são Especial da Câmara retirou 
a capitalização da proposta.

De inspiração chilena, a ca-
pitalização prevê que o trabalha-
dor deposite individualmente a 
sua contribuição numa espécie 
de poupança, que vai acumular 
rendimentos, que serão resgata-
dos quando o indivíduo se apo-
sentar. Assim, na proposta brasi-
leira, o governo complementaria 
os benefícios que ficassem abai-
xo de um salário mínimo. Daí 
vem a necessidade do governo 
de enfraquecer, o quanto pos-
sível, o piso salarial, de acordo 
com o economista. (Fonte: Rede 
Brasil Atual, com edição de 
Seeb Barretos)

O Ministério da Economia 
parece ter lançado mão do 
seu aparato explosivo contra 
os trabalhadores. A primei-
ra das medidas se refere ao 
congelamento dos salários do 
funcionalismo público. Além 
disso, o salário mínimo cami-
nha para o fim deste ano sem 
ter um único reajuste real, 
acima da inflação.

Agora, são divulgados 
pela mídia novos planos do 
ministro da Economia. Uma 
dessas bombas afeta direta-
mente os mais pobres. Isso 
porque se pretende simples-
mente acabar com a correção 
do salário mínimo e das apo-
sentadorias pela inflação. Em 
vez disso, o reajuste do míni-
mo seria calculado “pela meta 
de inflação”, que é estabeleci-
da pelo próprio governo.

Caso a inflação supere a 
meta, como vem ocorrendo nos 
últimos anos, o mínimo acu-
mularia perdas em termos reais. 
Assim, a medida compromete-
ria principalmente o poder de 
compra daqueles que têm a re-
muneração atrelada ao mínimo.

Com essa mudança, o go-
verno também pretende “eco-
nomizar” R$ 100 bilhões por 
ano, com a redução dos valo-
res pagos a aposentados, pen-
sionistas e aqueles que rece-
bem o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC).

Outra granada que a equi-
pe econômica prepara tem 
como alvo a classe média. 
Conforme divulgado na ter-
ça-feira (25) pelo jornal O 
Estado de S. Paulo, é estuda-
do o fim dos descontos com 
despesas médicas e de edu-
cação no Imposto de Renda 
da Pessoa Física (IRPF). Do 
mesmo modo, a argumenta-
ção da pasta é de que a medi-
da representaria uma “econo-
mia” de R$ 30 bilhões.

MAIS DESEMPREGO 
E SOFRIMENTO

Para o professor de Eco-
nomia da Universidade Fe-
deral do ABC (UFABC) e 
da Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp) Már-
cio Pochmann, o governo 
ampliou gastos públicos sem 
sustentação fiscal. Diante des-
se quadro, ele acredita que, a 
partir do próximo mês, devam 
ser adotadas “medidas draco-
nianas” para tentar buscar o 
equilíbrio nas contas públicas.

Dentre outras medidas pre-
vistas, o economista citou a de-
sindexação do salário mínimo.

“O governo possivel-
mente vai liberar os preços 
de combustíveis novamente. 
Então nós teremos um im-
pacto inflacionário muito in-
tenso. Para poder evitar que 

A Tereos Açúcar & Ener-
gia Brasil, uma das líderes em 
produção de açúcar e etanol no 
país, foi um dos destaques da 
edição 2022 do Prêmio Mas-
terCana Brasil – Os mais in-
fluentes do setor, realizado na 

As apresentações do 1° Sa-
rau Encantado da Educação In-
fantil, da Estância Turística de 
Barretos, emocionaram o públi-
co que lotou a Estação Cultural 
Placidino Gonçalves durante os 
três dias de espetáculos.

A prefeita Paula Lemos, 
que acompanhou o primeiro 
dia do Sarau, agradeceu a pre-
sença dos pais e familiares e 
destacou a importância de se 
valorizar a educação infantil.

“Antes de tudo, eu quero 
agradecer a todos que estão 
aqui. Tenho certeza que essas 
crianças vieram se apresentar 
para vocês, pois não há nada 
mais importante para um fi-
lho do que a presença de um 
familiar para poder assisti-lo 
nestes momentos. Temos so-
nhado e buscado executar a 
educação infantil que a gente 
acredita, baseada em estudos 
sérios. A criança valorizada 
na educação infantil com cer-
teza terá mais oportunidades 
na fase adulta. É pensando 
nisso que a gente está melho-
rando a cada dia a educação 
de cada barretense, de cada 
criança que está aqui”, afir-

mou a prefeita.
Jéssica Maria dos Santos, 

secretária municipal de Educa-
ção, enalteceu o trabalho dos 
professores e equipe gestora 
da Educação de Barretos na 
realização do evento. “Só te-
mos a agradecer. Este foi um 
dos sonhos do plano de gover-
no da prefeita Paula Lemos, 
que é retomar a educação de 
Barretos com qualidade e, aci-
ma de tudo, encantamento. E 
encantamento a gente só con-
segue proporcionar com pes-
soas”, salientou a secretária.

O sarau reuniu apresenta-
ções culturais de alunos de 27 
Centros Municipais de Edu-
cação Infantil (Cemeis), com 
apresentações diárias, que le-
varam música, dança, poesia, 
teatro e contação de história 
aos espectadores. O evento 
foi aberto à comunidade e re-
gistrou grande número de es-
pectadores.

Durante as noites de Sarau, 
a Secretaria Municipal de Saú-
de também esteve presente e 
realizou a aplicação da gotinha 
contra a poliomielite em crian-
ças de 1 a 4 anos de idade.

Tereos é destaque no Prêmio MasterCana 2022

Agora o prazo para emis-
são do diploma é de no má-
ximo uma semana, sendo que 
anteriormente chegava a qua-
se um ano. O objetivo do Cen-
tro Universitário é diminuir os 
processos burocráticos e faci-
litar o acesso digital dos alu-
nos a vários tipos de serviços 

O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) avançou 
ainda mais nas opções de ser-
viços on-line disponibilizados 
para os alunos.

Agora, os egressos podem 
solicitar o Diploma Digital de 
forma gratuita, ágil e desburo-
cratizada. Com a nova implan-
tação, o prazo para emissão 
passa a ser de no máximo uma 
semana, sendo que anterior-
mente chegava a quase um ano.  

O lançamento do novo servi-
ço digital contou com as presen-
ças do reitor do UNIFEB, Prof. 
Dr. Angelo Davis; do pró-reitor 
acadêmico, Prof. Dr. Claudinei 
da Cruz; do pró-reitor adminis-
trativo, Prof. Dr. Willians Luiz 
Bueno Souza; da coordenado-
ra do NAPE (Núcleo de Apoio 
Pedagógico), Prof. Dra. Diana 
Serafim; das representantes da 
Secretaria Acadêmica, Edna 
Juliam e Carla Rocha; e do re-
presentante da GED (Gestão 
Eletrônica de Documentos) 
Guilherme Diniz. 

UNIFEB lança Diploma 
Digital e amplia número de 
serviços on-line disponíveis

De acordo com Carla Ro-
cha, que atua no Setor de Re-
gistro de Diplomas da Secre-
taria Acadêmica do Centro 
Universitário, aliado às exigên-
cias do Ministério da Educa-
ção, o diploma digital é aquele 
que tem sua existência, emissão 
e armazenamento inteiramente 
no meio digital, com validade 
jurídica por meio de assinaturas 
com certificação digital e ca-
rimbo de tempo na Infraestru-
tura de Chaves Públicas Brasi-
leira (ICP-Brasil).

“O diploma digital é 
emitido em formato XML e 
também possui uma repre-
sentação visual com todas 
as informações do arquivo 
XML, que deve garantir a 
qualidade da imagem e in-
tegridade de seu texto bem 
como possibilitar ao diplo-
mado exibir, compartilhar 
e armazenar esta imagem. 
Todos esses procedimentos 
e tecnologias permitem veri-
ficar, a qualquer tempo, sua 
validade jurídica em todo ter-
ritório nacional”, explicou. 

Segundo o Reitor do UNI-
FEB, Prof. Dr. Angelo Davis, 
esse aperfeiçoamento repre-
senta muito para a instituição 
que caminha para uma am-
pliação ainda maior dos servi-
ços eletrônicos.

“Estamos trabalhando para 
diminuir os processos burocrá-
ticos e facilitar o acesso dos 
nossos alunos a vários tipos de 
serviços. Já lançamos a cartei-
rinha estudantil, a declaração 
de matrícula e a declaração de 
presença, ambas no formato 
digital. Hoje o aluno entra com 
seu login e senha em nossa pla-
taforma e consegue gerar esses 
documentos de forma rápida e 
simples”, destacou Davis. 

O UNIFEB enviará um 
e-mail aos diplomados com um 
link para acesso e consulta do 
código de validação do diplo-
ma digital disponível no site 
do MEC (Ministério da Educa-
ção). Serão emitidos diplomas 
digitais para todos os recém-
-formados a partir de janeiro 
de 2022, mantendo também a 
emissão no formato físico.

1° Sarau Encantado da 
Educação Infantil emociona 
público na Estação Cultura

última segunda-feira, dia 24.
Os premiados se reuniram 

em evento na capital paulista 
que contou com a participação 
de representantes das usinas e 
grupos produtores, fornecedo-
res e entidades do setor.

A Tereos foi reconheci-
da nas áreas de Produção 
de Açúcar, Manejo e Tratos 
Culturais e Administração&-
Finanças. Além disso, Hugo 
Cagno, presidente da Usina 
Vertente, sócia dos grupos Te-
reos Brasil e Humus, também 
foi eleito como Líder do Ano.

Criado em 1988, o Master-
Cana reconhece o mérito das 
pessoas e organizações que se 
destacaram no aprimoramen-
to tecnológico e socioeconô-
mico do agronegócio sucroe-
nergético brasileiro.

Durante o evento, a empresa 
foi representada por Eneas Cor-
deiro, gerente-executivo de Uni-
dade, João Toqueti, gerente-exe-
cutivo de BSC e Suprimentos e 
Paulo Gutierrez, Especialista de 
Excelência Agronômica e Pes-
quisa e Desenvolvimento.
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O North Shopping Barre-
tos já aceita receber visitas dos 
cachorros de seus clientes des-
de 2019, um dos espaços “Pet 
Friendly” mais procurados da 
região, segundo pesquisas.

A novidade é que o centro 
de compras ampliou o con-
ceito e a partir de agora, além 
dos cachorrinhos de pequeno 
porte, passa a abrir suas portas 
para cachorros de todo porte e 
gatos com comportamento dó-
cil, cada qual com seus tutores 
e respeitando um conjunto de 
regras já estabelecidas. 

“Os espaços que se dis-
põem a ser Pet Friendly (ex-
pressão americana adotada 
pelos brasileiros, a fim de in-
formar que aquele estabeleci-
mento é “amigo dos animais 
domésticos”) estão se tornan-
do mais comuns, mas devem 
oferecer, além da receptivi-
dade aos animais, acordos de 
convívio harmônico. No Nor-
th Shopping esse acordo está 
presente com muita clareza, 
inclusive na ampliação das 
raças permitidas a partir de 
agora, incluindo gatos”, ex-
plica o gerente geral do North 
Shopping Barretos, Ricardo 
Martins Marques. 

O texto de regras do em-
preendimento diz textualmen-
te que “é permitido o acesso e 
a circulação dos cães e de ga-
tos nas áreas internas do shop-
ping, porém, algumas raças de 

A cerimônia oficial de aber-
tura da 33ª edição dos Jogos da 
Primavera foi realizada na tarde 
da última segunda-feira, 24 de 
outubro, no Ginásio Municipal 
de Esporte João Batista da Ro-
cha (Rochão), com a presença 
da prefeita Paula Lemos, secre-
tários, vereadores e cerca de 600 
alunos das escolas participantes.

A chefe do executivo recep-
cionou as autoridades e deu pa-
lavras de incentivo às crianças.

“Na vida, a gente tem que 
ter força, foco e fé. Temos que 
ter Deus em primeiro lugar, 
acreditar em nós mesmos e 
correr atrás dos nossos sonhos. 
Barretos sempre foi um celei-
ro de atletas, temos esportistas 
inclusive no exterior e você 
pode ser um deles. O esporte 
traz disciplina, que é impor-
tante para tudo na vida. Desejo 
boa sorte a todos vocês e que 
a gente possa estar aqui, jun-
tos, comemorando o final dos 
Jogos da Primavera, que são as 
olimpíadas de Barretos”, disse.

O secretário municipal de 
esportes, Tony Vieira Carva-

lho, enalteceu o trabalho da 
organização do evento e o in-
centivo que a prefeita Paula 
Lemos dá ao esporte.

“A prefeita Paula Lemos 
vem incentivando o esporte na 
nossa cidade em todos os as-
pectos, tanto nas partes estru-
turais quanto nos jogos e even-
tos. E, hoje, é mais um evento 
que a gente pode comemorar, 
que é a volta dos Jogos da Pri-
mavera, que tem um peso his-
tórico muito grande para Bar-
retos”, afirmou o secretário.

A secretária de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos, sa-
lientou a importância da par-
ceria entre esporte e educação 
em eventos como este. “Em 
nome de toda a secretaria de 
educação agradeço a parceria 
tão importante com o esporte 
que, a partir dos incentivos 
que a nossa prefeita Paula Le-
mos sempre nos dá, torna mo-
mentos como este possíveis”, 
disse a secretária.

O juramento dos atletas 
foi lido pela estudante Cecília 
Girardi e a chama da pira, que 

simboliza os jogos, foi acesa 
pelo aluno Kelvin Barbosa.

Estiveram presentes os se-
cretários municipais de Cultu-
ra, Rogério Teodósio; de Co-
municação, Fabíola Correia; a 
presidente do Fundo Social de 
Solidariedade, Letícia Lemos; 
e os vereadores Nestor Leo-
nel, Raphael Silvério e Carlão 
do Basquete.

A competição, que come-
çou na quinta-feira, dia 20, se-
gue até o dia 4 de novembro, 
reunindo estudantes de 21 
escolas municipais, duas es-
taduais e cinco particulares da 
cidade. As disputas esportivas 
são nas modalidades de Atle-
tismo, Basquete, Damas, Fu-
tebol, Futsal, Handebol, Jogos 
Lúdicos, Natação, Tênis de 
Mesa, Vôlei, Vôlei Adaptado 
e Xadrez, nas categorias Fral-
dinha, Pré-Mirim e Mirim.

Os jogos acontecem no 
Ginásio Municipal de Es-
porte João Batista da Rocha 
(Rochão), Centro de Esporte, 
Lazer e Cultura Dona Racibe 
Rezek e Cemepes.

Cerimônia oficial abriu a 33ª 
edição dos Jogos da Primavera

North Shopping Barretos amplia 
seu conceito “Pet Friendly”

cachorros, de porte médio ou 
grande, ainda não são permiti-
das, sendo elas: Akita, Ameri-
can Pit Bull Terrier, American 
Staffordshire Terrier, Chow, 
Dobermann, Dogo Argentino, 
Fila Brasileiro, Husky Sibe-
riano, Kangal, Pastor Alemão, 
Pastor Belga-Malinois e Rot-
tweiller”. 

Para acesso ao shopping, 
os pets devem estar saudáveis 
e com a carteira de vacinação 
em dia em mãos, pois a admi-
nistração pode solicitar para 
verificação. O tutor precisa 
estar permanentemente com o 
cachorro na coleira e guia.

A circulação dos pets é li-
vre nos corredores, na Praça 
de Eventos, estacionamento 
e nas lojas sinalizadas com 
o adesivo “Pet Friendly”. Os 
condutores dos cães e gatos 
devem respeitar as normas 
individuais de cada loja, sen-
do assim, as que não tiverem 
o adesivo na porta/vitrine, o 
acesso é proibido. 

Durante o passeio com o 
pet no shopping, podem acon-
tecer imprevistos fisiológicos. 
A orientação é que o tutor 
recolha toda a sujeira, há sa-
cos coletores disponíveis nas 
entradas do North Shopping 
e para o descarte existe uma 
lixeira no mesmo local. Em 
caso do xixi, o dono do pet 
deve solicitar a um colabora-
dor do shopping que acione a 

equipe de zeladoria/limpeza. 
Os espaços em que o aces-

so dos animais não são permi-
tidos: Praça de Alimentação, 
restaurantes, cafés, clínicas 
médicas, cinemas, bancos, far-
mácias e fraldários, exceto aos 
cães-guias, que podem acessar 
livremente esses locais, con-
forme Lei Federal nº 11.126 de 
27 de junho de 2005.

É proibido que os pets fi-
quem em cima de mesas, cadei-
ras ou sofás existentes nas áreas 
comuns do shopping, nas estei-
ras rolantes (mesmo que estejam 
no colo, independentemente do 
seu tamanho) e entrem nos ba-
nheiros, exceto os que ficam em 
frente a academia.

Ao levar um cão ou gato 
para passear no North Shop-
ping, o proprietário do pet as-
sume a exclusiva responsabi-
lidade de quaisquer danos que 
o animal ocasione a terceiros, 
a outros animais, aos lojistas 
ou ao próprio Shopping, se-
gundo os termos do artigo 936 
do Código Civil.


